

LES TROIS TRACULINI

La précarité touche de plus en plus les territoires ruraux où viennent vivre les personnes n'ayant pas les moyens de s'installer au cœur de la cité. Elle gagne aussi les villages où les liens familiaux se distendent.

Pour pénétrer dans le rural, quoi de mieux qu'un véhicule itinérant ?



Porté par des bénévoles de la vallée de la Gravona, le premier traculinu a commencé ses tournées en 2019 dans les plaines de Sarrola et de Peri et dans les villages environnants. Le traculinu permet aux habitants d'être à la fois donateurs (vêtements, contributions) et bénéficiaires de l'aide vestimentaire. L'association avec les « marcati paisani » regroupement de producteurs locaux, pour les tournées est un succès et a abouti à la création d'une antenne du secours pop dans la plaine de Peri fin 2020. Les tournées continuent.

Le second traculinu, conçu par l'équipe de Bastia a débuté en janvier 2021 pour distribuer de l'aide alimentaire aux plus démunis du Cap Corse. Deux points de distribution sont organisés deux fois par mois : un à Sisco en partenariat avec la mairie, l'autre à Maginaggio. Cette expérience prometteuse demande à être étoffée par l'arrivée de nouveaux bénévoles et l'élargissement à d'autres villages.



Le rural de l'ouest corse et de l'Alta Rocca est le territoire du troisième traculinu. Toucher les petits villages est un vrai challenge. Le traculinu attire l'attention par son aspect et par l'écoute et la disponibilité des bénévoles qui l'animent. Trois tournées ont été mises en place à Evisa, Vico et Piana. Elles vont s'étendre à Sagone. Le traculinu sert aussi de point de distribution alimentaire à Porto. Une tournée dans l'Alta Rocca a permis de nouer des liens avec les habitants.

